

La Consejería de Cultura y Cooperación y la Agregaduría de Educación de la Embajada de España en Moscú, con el acuerdo y apoyo institucional del Departamento de Educación de Moscú, ha declarado 2006 como "Año Escolar Miguel Hernández", atendiendo la petición formulada por la Fundación Cultural Miguel Hernández, tras la celebración de las I Jornadas Hernandianas Rusas celebradas en 2005.

Con este motivo, en los colegios se han organizado cursos y charlas sobre la obra y la vida de Miguel Hernández, quien ha sido incluido también en diferentes certámenes y concursos escolares.

La Consejería de Cultura y Cooperación, la Agregaduría de Educación de la Embajada de España en Moscú y el Círculo Hernandiano Ruso (constituido en junio de 2005 por la Fundación Cultural Miguel Hernández de Orihuela y la Asociación de Hispanistas de Rusia), han convocado el "Certamen Escolar Miguel Hernández", en sus modalidades de traducción, poesía, relato corto y artes plásticas.

Estos certámenes, concebidos especialmente para las Secciones Bilingües de los colegios rusos, están abiertos a cualquier escolar de aquel país que domine suficientemente el idioma, con tres premios (Diploma, lote de libros y material audiovisual) para cada modalidad. Las traducciones deben ser obligatoriamente de obras de o sobre Miguel Hernández, bien en poesía, prosa o drama; en cuanto al certamen de poesía, aunque no hay límite de extensión, se recomienda no sobrepasar las cincuenta líneas.

En la modalidad de relato corto, el tema de los trabajos será libre, pero relacionados con algún aspecto de la vida o la obra de Miguel Hernández; respecto a la extensión, se recomienda no sobrepasar las doscientas líneas. Por lo que se refiere al concurso de artes plásticas, las obras deberán guardar relación con algún aspecto de la vida o la obra de Miguel Hernández. La forma de participación en esta modalidad es libre por lo que se podrá concurrir al concurso mediante cualquier expresión artística (dibujo, pintura, escultura, etc.).

Además de este certamen enteramente hernandiano, la Agregaduría de Educación de la Embajada de España y el Departamento de Educación de Moscú han incluido preguntas sobre la vida y la obra de Miguel Hernández en la edición 2006 de las Olimpiadas de Cultura Española. De un total de 40 preguntas, 10 se han referido al poeta oriolano. Se trata de un concurso que se desarrolla en ruso y en el que pueden participar todas las escuelas de la ciudad y la región de Moscú.

Un tercer concurso escolar ha contado igualmente con la presencia de Miguel Hernández: las Olimpiadas de Español de Rusia, única competición escolar que se desarrolla íntegramente en lengua española en este país. Entre las tareas planteadas a los alumnos concursantes, se han incluido en esta edición comentarios de texto sobre poemas del poeta oriolano.